

PROCES VERBAL DE L'ASSEMBLÉE DES DELEGUÉ-E-S DE LA FAE du 8 mars 2021

18h00, assemblée menée depuis l'application Zoom

1. Formalités

1.1 Élection des scrutateurs et scrutatrices

Scrutateur.trice.s : Matthieu et Nina

Présences des associations : 8 associations d'étudiants.

Présence des délégués : 35 -36 délégué-e-s

1.2 Adoption de l'ordre du jour

Pas d'opposition active au nouvel ordre du jour.

1.3 Adoption du PV du 7 décembre 2020

Pas d'opposition active.

2. Communications

2.1 Communications du Bureau

Léa Pacozzi, co-présidente : Bienvenue à Jeanne Berche notre nouvelle secrétaire comptable depuis le départ de Benjamin Souane le 1^{er} février dernier. Elle a été membre du Bureau auparavant.

Jeanne Berche : Enchantée, je suis en 1^{er} année de master HEC. Je suis contente d'être de retour en tant que secrétaire comptable cette fois-ci.

Eleonora Shihai : la préparation du don du sang (DDS) se passe bien. Ça se déroulera sur inscription le 23-24-25 mars. Au niveau de l'organisation ça se passera comme le semestre dernier. Nous avons commandé les sandwiches chez Nino. L'affiche est en préparation.

Nina Bidet, co-présidente : nous avons eu une rencontre avec le Centre de Soutien à l'Enseignement (CSE) qui nous a présenté une application pour aider les étudiant-e-s à étudier qui s'appelle Wooflash. Il s'agit d'un dérivé de Woopclap. Cette application est autant pour les étudiant-e-s que pour les profs. A l'heure actuelle il s'agit encore d'une phase d'essai donc on vous redira quand le projet sera officiellement lancé à plus grande échelle mais très intéressant.

Joaquín Mariné Piñero : Nous organisons une conférence sur l'égalité avec pour thème la migration et les inégalités pour les personnes migrantes. Ce sera plutôt un mois de l'égalité, sur le thème de l'immigration. Le projet se décline en 2 parties : une publication Instagram chaque jour de la semaine prochaine et qui finira avec l'annonce de la conférence/ table ronde avec collaboration avec Amesty, UNIL sans frontière et des étudiant-e-s migrant-e-s. Merci de faire de la promo si ça vous dit. Ça aura lieu le 25 mars à 18h.

Hannah Wonta, SG : Après environ une année sans qu'elle se soit réunie, la plateforme OCBE a enfin été conviée le 19 mars prochain. Il s'agit d'une plateforme pour discuter des bourses cantonales avec des acteurs qui sont proches des étudiant-e-s et les personnes du canton qui sont en charge des décisions. Cette rencontre se fera avec la FAE, SUD et le CSP. Je reste à disposition pour toutes questions techniques mais il sera surtout question de la prise en compte de l'année COVID dans le calcul des bourses et des parcours non linéaires.

Joaquín Mariné : nous planifions de changer l'identité visuelle de la FAE pour changer le logo mal centré et le rose un peu dépassé. Nous pensons aussi à changer le site afin de redynamiser l'image de la fédération. On va utiliser le budget communication pour ce semestre. Nous ferons des propositions d'ici à la prochaine AD afin que vous puissiez voter d'accepter les changements. Si c'est accepté on fera un changement du site

Pas de questions, ni de remarques.

2.2 Communications des associations membres, des commissions et autres groupes

Pas de communications.

3. Élection au Bureau de la FAE

Nous n'avons qu'une place au Bureau et aussi une seule candidature. Elle se présentera pendant 5 minutes. Ensuite elle répondra aux questions du bureau et ensuite celle de l'AD.

Présentation de Virginia Soro

Questions du Bureau :

- a. Si tu étais élu, sur quels dossiers voudrais-tu travailler ?
- b. D'après ce qu'on a observé le semestre dernier, quelles seront à ton avis les problématiques sur lesquelles la FAE devra se pencher ?

L'AD pose ses questions

Huis clos pour débattre et voter

Virginia est élue avec 33 voix pour et 5 voix contre

Merci d'avoir pris le temps de faire ta candidature. Tu peux soit rester soit partir pour le reste de l'assemblée.

Nina s'excuse pour les problèmes techniques

4. Subventions

Léa Pacozzi, co-présidente : Bienvenu à Alexandre et Iris pour présenter la subvention faite par Fréquence Banane

Nina Bidet, co-présidente : Nous commencerons par faire un point sur le budget et ensuite sur les préavis. Le montant donné aux associations est beaucoup moins élevé cette année par rapport à l'année précédente.

Léa Pacozzi, co-présidente : Les préavis de Cabanon et Memento n'ont pas été contestés donc on parlera seulement de Fréquence Banane. L'explication pour le préavis du Bureau est que Fréquence Banane budgétise un gain de 1000.- et vu que selon notre règlement sur les subventions art. 2 al. 2 on ne peut pas donner des subventions pour des bénéficiaires. Ils ont beaucoup de projets, avec notamment un déménagement, pour l'année prochaine mais on s'est dit qu'on leur donnera plus une autre année. L'AEL a contesté cette décision et peut maintenant présenter son point de vue.

La contestation est présentée par Lara Zender de l'AEL : Ça nous paraissait bizarre de baisser de 50% la subvention et vu que beaucoup de projets ont été annulés il nous semblait important de faire tout pour aider les associations qui demandent une subvention.

Alexandre Tellier, Fréquence Banane : cette année, malgré la pandémie on peut continuer nos activités de manière assez normale. Nous avons donc les mêmes frais que d'habitude. En ce qui concerne le bénéfice de 1000.- il s'agit de ce qui a été voté à notre AG. La FAE demande que nous présentions le budget tel que voté à l'AG de l'association. Or depuis cette AG plusieurs choses ont changé et nous avons un budget qui est modifié par rapport à ce que nous avons présenté dans cette demande de subvention. Et aujourd'hui il manque 1000.- dans notre budget. On a un déménagement prévu déjà à la fin du semestre et donc ces frais seront pris en charge pour une bonne partie sur cette année comptable qui se termine au 31 avril. C'est donc sur le budget de cette année que les coûts se répercuteront. Donc ce bénéfice de 1000.- n'est plus d'actualité. Nous promovons le monde radio phonique à l'UNIL et à l'EPFL. Nous formons des étudiant-e-s et nous leur mettons à disposition les équipements nécessaires pour faire de la radio. Nous promovons aussi les projets des membres de l'association. On a aussi droit à une mois FM, sur le mois de mars, pour que nos projets puissent rayonner dans les alentours et pas seulement sur le campus. Et donc aujourd'hui les membres sont très motivés pour ce projet. Nous ne sommes pas en activités réduite. Nous avons même de nouveaux membres, ce qui représente des frais en plus. Et concernant les pertes annoncées pour l'année prochaine, nous aurons plus de frais car il y aura le renouvellement du matériel. Nous avons aussi plus de frais que prévu cette année.

Martin Kunz, AEGE : Est-ce qu'il y a 1000.- de perte même avec les subventions à 2000.- ?

Alexandre Tellier, Fréquence Banane : Oui. On aura des pertes de toute façon

Lara Zender, AEL : comment allez-vous faire si vous avez des pertes cette année ?

Alexandre Tellier, Fréquence Banane : ça va compromettre le renouvellement de matériel de l'année prochaine. Nous avons des pistes de réflexion pour l'année prochaine.

Iris Liechti, Fréquence Banane : Notre but est que pour l'année prochaine le renouvellement du matériel soit complet. Alors que cette année c'est juste le commencement de ce projet qui aura lieu sur deux ans. Nous aurons d'une part le renouvellement informatique et d'autre part le renouvellement du matériel radiophonique pour un total d'environ 30'000.- CHF. C'est pourquoi on prévoit de faire une demande de sponsoring de 10'000.- CHF en dehors de l'UNIL.

Alexandre Tellier, Fréquence Banane : Mais selon nos calculs cette année ce sera de toute façon une perte.

Iris Liechti, Fréquence Banane : Merci de nous avoir écouté

Léa Pacozzi, co-présidente : Merci d'être venu

Huis clos sur les subventions

La subvention pour fréquences banane est acceptée à 2000.- CHF avec 1 vote pour 1000.- CHF et 36 votes pour 2000.- CHF.

Vote par opposition active à ce que l'on propose à FB de faire une nouvelle demande de subvention car nous n'avons pas pu leur donner plus à cause des règlements : aucune – accepté à l'unanimité

5. Retour sur les examens

Nina Bidet, co-présidente : Nous avons fait un sondage sur le retour pour les examens de janvier que nous voulons vous présenter ici. Nous commencerons par vous faire un retour sur nos actions depuis décembre 2020.

Pour rappel, vous aviez voté pour abandonner la demande d'une non-comptabilisation des échecs (tentative 0) afin de se concentrer pour avoir la possibilité de se désinscrire tardivement pour l'ensemble des étudiant-e-s. A la suite de cette demande et des autres revendications, nous avons eu une séance avec le vice-recteur Zanetti qui s'est assez mal passée. La Direction était contre la désinscription. Ils refusaient de nous accorder la désinscription car, selon leurs arguments principaux, ce n'est pas semestre si différent et la non-comptabilisation des échecs péjorerait la valeur des diplômes dit « Covid ». A la suite de cette entrevue où il a été difficile de faire entendre le point de vue des étudiant-e-s. On a pris contact avec le DFJC et avec M. Julien Wicki, l'assistant de Cesla Amarelle et il a dit qu'il comprenait notre situation et nos revendications mais qu'il ne pouvait pas se positionner. Vu que ni la Direction ni le canton ne nous a écouté nous avons fait un communiqué de presse mi-décembre qui n'a pas eu beaucoup d'échos mais qui a été envoyé pour que les étudiant-e-s sachent qu'on défend leurs droits.

Suite à ça, nous avons fait un sondage pour savoir ce qui s'est passé lors de la session d'examens et aussi pour diriger nos revendications futures.

Le sondage a été mené sur 3 axes :

- Santé mentale :
 - o Nous nous sommes basés sur les signes de détresses établis par STOP SUICIDE. Et selon les résultats, il y a seulement 10% des répondants qui ne présentent aucun signe alarmant.
- Déroulement des examens
 - o On peut voir que la plupart des étudiant-e-s ont eu des bonnes conditions de travail
 - o Nous avons constaté qu'il y a eu des problèmes avec les modalités envoyées très tard et donc le fait que beaucoup ont dû passer leurs examens avec des modalités différentes de ce qui avait été annoncé plus tôt dans le semestre.
- Poursuite à distance
 - o Seulement 13% qui vivent la situation plutôt bien et n'ont pas de problèmes à ce que cela continue à distance.

Le sondage a déjà été trié par faculté et il y a aussi des commentaires et vous pouvez les avoir triés par facs si vous voulez. Nous avons eu 6000 réponses au total.

Pour le semestre à venir, la Direction a fait une annonce qu'elle aimerait que l'UNIL reprenne les cours en co-modal dès que possible mais que l'université reste dans l'incertitude quant au calendrier et à la faisabilité. Il faut rappeler qu'il y a beaucoup de problèmes avec la co-modalité pour l'organisation des

étudiant-e-s mais que ça reste une meilleure solution que de d'avoir tout en ligne. Ils ont déjà annoncé que pour les examens ce sera aussi en fonction de la situation épidémiologique.

Lara Zender, AEL : merci pour le sondage. On est assez inquiets pour certains points. Est-ce qu'on peut avoir les commentaires en tant qu'association et en tant que délégué-e-s ? Est-ce qu'on peut les transmettre à nos décanats ? Il me semble que vous avez eu une rencontre avec la Direction, qu'est-ce qu'ils ont dit à ce sujet ?

Léa Pacozzi, co-présidente : oui on peut vous faire part des commentaires. Pour information, ils ont été envoyés aux doyens de toutes les facultés. Et pour ce qui est de notre rencontre avec la direction du 3 mars dernier, elle s'est mieux passée que notre rencontre du semestre passé avec M. Zanetti. Ils ne savent pas exactement ce qu'il va en être des restrictions pour les universités, mais ils veulent rester à l'écoute des étudiant-e-s notamment sur la santé mentale. Nous avons décidé de vous faire un retour de ce qu'ils nous ont dit dans les différents points de cette AD plutôt que de faire un point rencontre Direction.

Cléo Berger, AESC : Je suis aussi intéressée par les commentaires de ma faculté.

Lucas Romy : Merci. C'est vrai que le sondage est inquiétant. Je suis en Master à l'IDHEAP. J'aimerais bien les commentaires pour les transmettre aux délégué-e-s du master.

Nina Bidet, co-présidente : Pour information, il n'y a pas beaucoup de personnes de l'IDHEAP qui ont répondu.

Lucas Romy : en ce qui concerne le déroulement des examens, est-ce que la Direction pourrait dire que tout sera en ligne pour qu'on puisse se préparer en fonction de ce qui sera fait ? Parce qu'il faut dire que les modalités changent beaucoup la préparation qu'on fait pour l'examen.

Léa Pacozzi, co-présidente : on partage tous ton inquiétude en ce qui concerne les changements de dernière minute pour les modalités. La Direction nous dit que c'est imprévisible et que pour l'instant ils ne peuvent pas se prononcer. Mais selon moi il faudrait que tout soit sûr au plus vite et éviter les changements de dernières minutes pour les étudiant-e-s.

Franz Chai, LAB : Même si tout était en ligne, de le savoir aiderait à trouver comment s'organiser pour préparer la prochaine session. Et j'avais une question sur le sondage pourquoi est-ce une échelle de très mal à très bien dans la question 16 ?

Léa Pacozzi, co-présidente : C'était pour mieux mesurer le stress.

Romain Gapany : Est-ce qu'il y a eu des indicateurs plus précis sur la co-modalité ? Est-ce qu'on sait quand la Direction aimerait retourner sur le campus ? Est-ce qu'ils vont aussi se baser sur le taux de reproduction du virus ? Qu'est-ce qu'on peut faire en tant qu'étudiant-e-s ? Quelle est la stratégie de la FAE ?

Léa Pacozzi, co-présidente : La question de quand le campus pourra rouvrir dépend des décisions du Conseil Fédéral. Pour l'instant tout est fermé à part les cas où il y a besoin d'avoir des séminaires en présence. Première CF n'a pas évoqué les hautes écoles. On sait que la Direction a insisté auprès du canton pour que la réouverture soit possible. Le canton de Vaud est de cet avis aussi. Selon le CF sera au 22 mars selon le. C'est à vous de décider de ce qu'on fait

Lara Zender, AEL : De notre côté, il y a aussi des inquiétudes sur le changement de modalités. Est-ce qu'on peut décider que les examens soient en livre ouvert si c'est à l'ordre du jour selon les besoins.

Et je rappelle que la tentative 0 a été acceptée à l'université de Neuchâtel et à l'EPFL. On peut se baser là-dessus pour nos revendications.

Léa Pacozzi, co-présidente : oui on s'est dit la même chose. L'argument de la Direction est que les universités se sont accordées pour ne pas avoir de tentative 0 pour la session d'examens. C'est compliqué de demander de manière rétroactive mais pour le prochain semestre ça peut nous aider de se baser sur ce qui s'est passé dans ces universités. Mais si tout se déroule comme prévu, ça peut être difficile de demander des dérogations spéciales pour cette session aussi.

Cléo Berger, AESC : on devrait formaliser à l'avance les modalités d'examens. Il faudra que ça se fasse selon les mesures du CF mais seulement si c'est favorable aux étudiant-e-s.

Naël Ahmed, AEDL : Pour les commentaires, je serai intéressé aussi.

Franz Chai, LAB : pour nous ça change beaucoup d'avoir les examens à livre ouvert ou non. Si ça ne se déroule pas à livres ouverts ce sera plus complexe. Mais je sais que l'école de biologie applique des mesures pour ça.

Romain Gapany : Il faut qu'on prenne des mesures pour faire pression. Mais la question maintenant c'est de savoir comment faire pression ? On ne peut plus nier que les étudiant-e-s n'ont plus de motivation. On pourrait faire une grève ou une manifestation sur zoom, en mettant des images qui interpelle les professeurs et les autres étudiant-e-s. Il faut absolument qu'il y ait une prise en charge de la santé mentale et un retour au co-modale qui, à ce jour, n'est toujours pas disponible. Il y a des magasins ouverts et des services ouverts à la population, ça justifie nos demandes. Je suis désolé de démontrer une telle frustration.

Léa Pacozzi, co-présidente : J'ai peur que ce soit un peu précipité de faire des revendications maintenant. Et j'aimerais d'ire en complément d'information que lors du semestre dernier le système de jetons avait été mis en place parce que l'EPFL avaient décidé d'utiliser cette méthode pour éviter la surcharge du M1. Peut-être que l'UNIL pourrait plus ouvrir certaines infrastructures qu'au semestre dernier- Tant qu'on ne sait pas il faudrait être vigilant pour éviter de demander des choses qui ne sont pas du ressort de la Direction.

Lara Zender, AEL : il faudra peut-être faire des AD extraordinaires comme le semestre passé pour ne pas être pris par le temps. Pour les examens, il y a eu plusieurs plaintes comme quoi les professeurs avaient décidé de raccourcir le temps de l'examen et que c'était très stressant et donc péjoratif pour les étudiant-e-s. Il faut demander que les examens soient adaptés à la modalité. On peut s'appuyer là-dessus.

Léa Pacozzi, co-présidente : L'institution a dit que c'était un semestre normal et il faut revenir sur le fait que ce n'est pas un semestre normal. On a les chiffres du sondage sur lesquels s'appuyer. Il faut que vous aussi dans vos facultés vous regardiez et preniez la température pour qu'on sache à quoi s'en tenir.

Romain Gapany : Je pense qu'il est d'autant plus important de frapper fort et d'organiser une grève.

Léa Pacozzi, co-présidente : Pour la question des grèves on ne l'a jamais fait mais il faudra qu'on discute en temps voulu.

Cléo Berger, AESC : les examens en ligne devraient se dérouler comme en présentiel en termes de difficulté. En ce qui concerne la grève ce seront des qui ne seront pas vu par la Direction. Il faut qu'elle prenne des actions concrètes pour améliorer la situation.

Romain Gapany : il faut créer un rapport de force avec la Direction et médiatiser la question et donner des images de la mobilisation. Il faudrait que la Direction se sente sous pression. On n'est pas pris en sérieux par la Direction. Il faut traiter de ces question urgentes.

Alice Troccon--Herbute : qu'en est-il pour les profs ? En SSP la plupart des examens ont été revu en dossier. On pourrait aussi s'appuyer sur les profs qui vivent une situation difficile aussi pour faire pression sur la Direction

Léa Pacozzi, co-présidente : Oui, c'est une bonne idée. Je pense que ce serait bien de voir car la situation est difficile.

Emma Kessler : On peut aussi utiliser le sondage et le médiatiser car c'est un bon élément pour mettre la direction sous pression.

Léa Pacozzi, co-présidente : on est passé sur La Télé et sur LFM, on a eu peu de demande de médias et on en a parlé en fonction de leurs questions. On parle pas mal ces derniers temps de la souffrance des étudiant-e-s Il faut voir si on est plus écouté qu'avant

Sara Alonso : est-ce que les étudiant-e-s seront partant pour une grève alors que les cours sont stressants pour eux. Si on commence à confronter la Direction est-ce que ça ne risque pas d'être pire ? Ce serait bien de laisser la possibilité de se désinscrire pour la prochaine fois. En ce qui concerne les examens en ligne, c'est sur conseil du CSE, qu'ils ont été faits pour ne pas laisser le droit de retourner en arrière. Mais ce n'était pas logique, ce n'est pas normal que ce ne soit pas le même vécu que des examens en présence.

Léa Pacozzi, co-présidente : C'est vrai que le retour en arrière ressort énormément des commentaires du sondage. Ce sondage ne peut que nous servir. Et l'avantage de ce semestre, c'est qu'on sait ce qu'on ne veut pas.

Franz Chai, LAB : Je suis d'accord que c'est tôt mais en même temps il y a des décisions qui sont prises au niveau de l'institution. C'est important de préciser que les examens ne sont pas adaptés au format en ligne. De notre cote ça s'est plutôt bien adapté. Est-ce que certaines facultés ne se posent pas la question car pas concernée et donc ne se sont pas prononcées ? Parce qu'à mon sens on aura plus d'impact si ça vient des étudiant-e-s de toutes les facultés.

Lara Zender, AEL : Il faut noter qu'il y a beaucoup de disparité entre les profs selon ce qui est fait. C'est important de faire des actions. Mais les étudiant-e-s vont mal donc faire une grève ce n'est pas forcément ce qui conviendrait le mieux. Mais je suis pour une action. Il faut voir des résultats surtout pour les décanats et je ne suis pas sûre qu'on aura plus que ça. Mais en soit, on voit que la santé mentale n'est pas prise en compte et c'est problématique.

Cléo Berger, AESC : Ce qui m'étonne c'est qu'il n'y a pas de demande des profs de vouloir le retour pour savoir ce qui marche ou pas dans les types d'évaluations. Si les évaluations sont réussies c'est que l'apprentissage est réussi aussi. Il faudrait que ce travail soit fait pour garantir que l'évaluation se fasse de manière appropriée.

Léa Pacozzi, co-présidente : il faut qu'on se renseigne pour en savoir plus. Nous aurons une rencontre avec Zanetti après les annonces du 22 mars. Tout ce que vous avez dit sera pris en compte. Et si la situation dérape on fera une AD extraordinaire.

Eva Meier : par rapport au dernier semestre, il y a eu une forte insécurité due au manque de communication de la part de la faculté. Il faut demander une meilleure communication durant le semestre.

Léa Pacozzi, co-présidente : C'est un très bon point et on leur a dit aussi. On leur a dit qu'il faut communiquer même quand ils ne savent pas. La Direction nous a aussi dit qu'ils veulent avoir des Live de discussion pour permettre la communication avec les étudiant-e-s.

Jean-Philippe Armenti, AEML : De notre côté il n'y a pas d'écoute de la part de l'école de médecine. On a essayé de leur en parler mais sans réel succès. Donc c'est une bonne chose d'avoir des live de la Direction.

Romain Götz, AEGE : pour nous aussi pas assez de communication sur les dates d'examen. On leur a dit que ça créait plus de tension qu'autre chose. Donc on a aussi demandé plus de communication mais ils nous assurent que c'est à la Direction de donner un cadre plus clair.

Lara Zender, AEL : À l'AEL on est plus inclus que d'habitude. On leur a surtout que les étudiant-e-s ont besoin d'avoir des encouragements. On espère encore être amené à donner notre avis sur la situation

Franz Chai, LAB : pour nous c'est la même décanat que l'AEML, il n'y a pas de communication et on reçoit toujours la même réponse : on ne sait pas.

Pause 15 minutes

6. Projet promotion de la santé mentale des étudiant-e-s

Nous avons eu une rencontre sur la santé mentale des étudiant-e-s à la demande de M. Zanetti qui nous a présenté les différents axes d'actions pour la santé mentale menés par la Direction. Nous avons pu parler de plusieurs aspects qui nous paraissaient importants.

1. Intensification de la communication
 - Ils vont mettre en place des live stream où tout le monde peut poser les questions
2. Porte d'entrée unique : avoir une plateforme qui regroupe l'ensemble des aides possibles pour les étudiant-e-s
3. Renforcement des aides existences : consultations psy, SASME et SOC

Il faut faire qqch pour que les étudiant-e-s se sentent moins seul et commencer à organiser le retour des étudiant-e-s sur le campus

Pour vous faire aussi un retour sur les actions qu'on a menés en décembre dernier, il faut savoir que notre conférence a eu environ 1000 vues sur YouTube. Aujourd'hui on travaille sur un axe un peu différent, on s'est posé la question de comment redonner de la vie au campus. On voulait trouver comment faire vivre les liens entre les gens. On avait eu l'idée de faire une Tinder de hobbies pour créer des liens entre les gens. En faisant des recherches, on s'est rendu compte que des étudiant-e-s français ont déjà développer ce concept.

Il s'agit d'une application qui s'appelle FlIPs où chacun peut s'inscrire avec son adresse UNIL. Chacun-e pourrait faire des propositions d'événements divers. On a contacté les créateurs de l'application et ils sont très réactifs, ils répondent vites. Lors de la rencontre avec Zanetti, nous avons pu lui présenter ce projet et il avait l'air intéressé. On est en train de travailler sur le projet mais on voulait vous en parler avant et avoir votre avis sur cette appli.

Nina Bidet, co-présidente : on reviendra vers vous pour vous présenter plus précisément le projet, d'une fois qu'il sera mis en place.

Franz Chai, LAB : il faudra en parler mais ça m'a l'air d'être une bonne idée.

Lara Zender, AEL : c'est une bonne idée et c'est encourageant de voir que la Direction soutienne cela. Et il faut faire du lien réel et pas juste virtuel.

Nina Bidet, co-présidente : on reviendra vers vous à la prochaine AD on vous apportera un projet plus concret.

7. Harcèlement sur le campus

Léa Pacozzi, co-présidente : Nous voulions parler de ce point est là parce que plusieurs associations d'étudiant-e-s ont mis en place des témoignages d'étudiant-e-s sur le campus. Ça a commencé avec paie ton EPFL et aujourd'hui paie ton UNIL qui montre des témoignages de harcèlement et de sexisme.

Lors de notre dernière rencontre direction on en a discuté avec eux. Nous avons appris qu'ils ont pris contact avec le collectif pour entrer en collaboration et aussi pour que la page mette le lien vers la page Help de l'UNIL et donc aider concrètement les victimes. La rectrice nous a dit l'intérêt de la Direction pour cette page Instagram, qui leur donne des informations importantes. Ils ont établi que pour eux les relation prof-étudiants et les questions de genre les intéressent et qu'ils sont sensibles à la problématique. La rectrice a fait un texte pour faire le topo sur la réalité. Ils vont communiquer sur ce qui est fait par l'UNIL sur comment faire en cas de victime pour déclarer les problèmes.

Ils nous ont fait savoir que ce serait trop compliqué de faire une campagne d'ici la fin du semestre. Mais peut-être que le prochain rectorat prendra le relais. La FAE avait mis sur pied une campagne en novembre 2019. Selon nous ce n'est pas à une association de faire des campagnes, mais à l'institution de faire des campagnes récurrentes.

Lara Zender, AEL : C'est un sujet qui est en réflexion à l'AEL. De notre côté nous avons mis en place une commission de l'égalité au sein de la faculté. Le doyen a dit que la faculté fait déjà beaucoup de choses et du coup beaucoup de personnes se sont senties attaquées. C'est difficile d'en parler sans que ça parte dans l'émotionnel. Ce serait bien d'en parler avec l'AD pour faire un groupe de travail avec le collectif pour faire des revendications ou des propositions avec la nouvelle Direction. Réfléchir à qqch de construit à faire pour faire la différence.

Robin Wicki, AESSP : c'est une problématique aussi importante à l'AESSP. Nous avons lancé le projet Eonomia pour trouver des solutions institutionnelles et aider les personnes qui en souffre. Ensuite le compte paie ton UNIL est apparu et a fait chambouler nos projets. On est sensible à ça on va réfléchir comment faire le point avec ce projet. C'est dommage que paie ton UNIL ne veuille pas collaborer avec la Direction.

Romain Götz, AEGE : La création d'un groupe de travail pourrait être bien. Le prochain recteur sera ouvert sur la question car c'est une thématique qui lui tient à cœur. Les étudiant-e-s changent, il faut veiller à faire des formations pour les étudiant-e-s. J'avais fait avec une troupe de théâtre qui jouait des scénettes sur les situations sexistes et montrait qu'on ne sait pas comment réagir. Je trouvais que ça montrait comment se positionner. On pourrait donc partir dans la direction d'une formation étudiante.

Nedjma Mazouni, AEML : pour revenir sur ce cours organisé par CLASH. C'est une campagne au CHUV sur les remarques des étudiant-e-s et cette formation pourrait être étendu à l'UNIL entière. On a eu un cours sur le racisme. Il faudrait avoir des cours selon l'actualité. On devrait en parler avec les facultés pour avoir des cours sur la situation.

Lara Zender, AEL : il y avait des formations reçues par FAE ou proposées par UNES sur le sexisme implicite. On pourrait transmettre le PV au cas où. Ce serait intéressant de proposer quand l'UNES propose de faire séances sur le sujet.

Léa Pacozzi, co-présidente : je pense que c'est bien de créer un GT sur ce sujet et donc de créer différents outils ou autres pour venir vers le prochain rectorat. Je propose un vote pour la mise en place de ce GT et ensuite on pourra l'ouvrir. Les personnes intéressées pourront revenir vers nous pour y travailler.

Vote par opposition active pour créer un GT de la FAE pour travailler sur la sensibilisation et la prévention de comportement sexistes et de harcèlement. **Aucune opposition, la proposition de création d'un GT est acceptée à l'unanimité**

Vous pouvez donc envoyer un email en cas d'intérêt.

8. Divers

Hannah Wonta, SG : un communiqué de presse sur les stages fait par l'UNES est désormais disponible sur notre site internet.

Les membres du Bureau (exécutif) de la FAE sont :

Léa Pacozzi (co-présidente), Nina Bidet (co-président), Loïc Pillard, Matthieu Gisler, Eleonora Shahaib, Laëticia Hasni, Joaquín Mariné Piñero, Noelle Wilhelm.

Secrétaire générale : Hannah Wonta (PV)

Secrétaire comptable : Jeanne Berche

Liste de présences

Associations représentatives :

Prénom	NOM	Faculté	Associations
Jean-Philippe	ARMENTI	Médecine	AEML
Nedjma	MAZOUNI	Médecine	AEML
/	/	/	AEML
Franz	CHAÏ	Biologie	LAB
Cassandra	WICHT	Biologie	LAB
Niko	GOLDMAN	Lettres	AEL
Emmanuel	PARRIAUX	Lettres	AEL
Florine	CART	Lettres	AEL
Lara	ZENDER	Lettres	AEL
Naël	AHMED	Droit	AEDL
/	/	/	AEDL

/	/	/	AEDL
Cléo	BERGER	Criminologie	AESC
Astrid	BAUMGARTNER	Religion	AETSR
Quentin	WENGER	Religion	AETSR
Melchior	DE PREVILLE	HEC	Comité HEC
Loïc	ZEN-RUFFINEN	HEC	Comité HEC
David	SARLIN	HEC	Comité HEC
Beryl	LOMBARDO	HEC	Comité HEC
/	/	/	Comité HEC
Romain	GÖTZ	Géosciences	AEGE
Martin	KUNZ	Géosciences	AEGE
Robin	WICKI	SSP	AESSP
Danish	KANDASAMY	SSP	AESSP
Dimitri	ROSSET	SSP	AESSP
/	/	/	AESSP
/	/	/	AESSP

Tiré-e-s au sort

Prénom	NOM	Faculté	Présence
Nathalie	MARTIN	Lettres	Présente
Simon	FOLLIN	SSP	Présent
Etienne	LE COUTOUR	HEC	Présent
Sarah	JABAUDON-GANDET	FDCA	Présente
Raza	HAJRAJ	SSP	
Loris	FERRARI	Lettres	Présent
Flora	PHAM	HEC	
Benoît	BARRAS	SSP	
Marius	VIGNES	SSP	
Joana	SILVA E SA	SSP	
Kossi Amen	FOLLY	SSP	
Marine	BUGNON	FBM	Présente
Frangela	DORSAINVILLE	SSP	
Catherine	AL BAHOU	HEC	
Lucas	ROMY	IDHEAP	Présent
Benjamin	DUMAS	FDCA	Présent
Arbnore	BUJUPAJ	SSP	Présente
Emma	KESSLER	FBM	Présente
Eva	MEIER	FBM	Présente
Sarah	NOVET	FDCA	Présente
Alice	TROCCON--HERBUTE	SSP	Présente
Géraldine	RAIDY	HEC	Présente
Sara	ALONSO FELGEUIRAS	FDCA	Présente
Romain	GAPANY	SSP	Présent
Lydia	JACOB	HEC	Présente

Invité·e·s

Virginia Soro, candidate au Bureau

Florent Aymon UNES

Alexandre Tellier, Fréquence Banane